

## La reina Elena de Italia

Elena Montenegro era—dice un biógrafo—la mujer a la angua, criada en un ambiente patriarcal, donde el soberano, su padre, vivía en medio de sus súbditos, se sentaba a conversar con ellos bajo el cielo abierto, y las princesas pasaban el tiempo, sino precisamente hilando lana, adornando con flores y encajes la modesta casa elevada a categoría de palacio. Como una rosa nativa, hermosa y pudorosa, ingenua y tímida, crióse allí Elena. Después completó su educación en la corte de San Petersburgo, donde se volvió una dama de mundo, sin perder ninguno de sus adorables encantos. Durante algún tiempo hablo de su noviazgo con el heredero de Rusia, el después infortunado zar Nicolás II. Pero el matrimonio no llegó a realizarse, felizmente para la joven princesa. Poco después la conoció Víctor Manuel. Comprendió que era la mujer que le había deperado el destino; su belleza, su misma timidez, sus gustos sencillos y su amor al hogar congeniaban con las más íntimas inclinaciones del estudioso príncipe, y la tomó por esposa, pese a la oposición de Crispi, jefe de gabinete, que le reservaba alguna de tantas princesas alemanas, afanosas de ceñirse una corona.

Pocas personas saben que Elena de Montenegro ha sido en su juventud una poetiza de positivos méritos. Durante su noviazgo escribió un poema en ruso, idioma que domina a la perfección, y lo envió a una revista de San Petersburg, bajo el seudónimo de "Mariposa azul". Estaba escrito en prosa rítmica, delicada y suave. Hélo aquí traducido:



VISION.— La madre dijo a su hija:

«¿Quieres saber cómo está hecho el mundo? Abre tus ojos.

Y sus ojos abrió la niña. Vió montañas señoriales e imponentes, vió valles llenos de delicias, vió el sol que brilla y dora todas cosas, vió estrellas parpadeantes y los profundos abismos del mar, vió torrentes de aguas espumosas y flores de variados perfumes, vió pájaros de livianas alas y gavillas de oro. Después cerró los ojos.

Y entonces vió, vió la cosa más hermosa de la tierra: la imagen del amado que colmaba su corazón, la imagen del amado que daba su amor en pago del amor de ella.»

La reina Elena dedica dos horas por día a atender su correspondencia, una de las más voluminosas del mundo.

### UNIDAD DE FE

Verdadera Iglesia. — Con las siguientes palabras se nos describe la verdadera Iglesia: Un solo cuerpo, un solo espíritu, una sola fe, un solo bautismo, como es uno solo el Señor, y uno tam-

## Notas varias

El doctor don Eduardo Salazar, Representante de las Compañías Eléctricas, quien se encuentra en Colombia, ha avisado por cable que saldrá para Ecuador, con el objeto de visitar a su señora madre. De manera que demorará por unos días más su regreso a Costa Rica.

En la tarde hoy nombrará la Municipalidad la persona que habrá de servir el cargo de Intendente, puesto creado por reciente decreto legislativo.

Fue capturado un sujeto que preaentó a la Tesorería de la Junta de Caridad 5 vigésimos de la lotería, falsificados, con números que correspondían a los del billete favorecido con el premio gordo.

En una casa situada cerca del Cuartel de Bomberos fue detenido el Lic. don Ernesto Martin, procesado por los recientes sucesos de Grecia.

Ya ha tomado posesión la nueva Directiva de la Facultad de Medicina. La preside el ilustre galeno Dr. don Rafael Calderón Muñoz.

El número de muertos entre las fuerzas americanas durante la ocupación en Nicaragua, asciende a 200, según expresó recientemente el Representante Cechrane en el Congreso de los Estados Unidos.

El Ingeniero don Jaime Gra Siga Ud. en cuarta plana

bién Dios, Padre de todos. Es como una gran familia, no sólo con la unidad invisible del espíritu, sino también con la unidad visible del cuerpo.

Esto es tan evidente, que los mismos protestantes están cansados de tantas iglesias divididas, que forman infinidad de cuerpos, animados de diversos espíritus.

También es muy consolador pensar que Dios es Padre de todos, gobierna todo y hasta habita en todos, no sólo por esencia, presencia y potencia, sino también de un modo especial con su gracia en aquellos que le sirven como buenos hijos.

¡Feliz la Parroquia que se halle animada de este espíritu, formando como una gran familia de almas unidas por la fe y caridad en torno de un mismo Sagrario!

## Atendiendo una justa sugestión

Costa Rica afronta en la actualidad una crisis económica sin precedente quizá en su vida de nación autónoma. Ella ha sido originada por una serie de desaciertos administrativos y otras causas de suyo difíciles de analizar. La más penosa situación obsérvese en todos los ramos de las actividades del país; por doquiera reina la penuria y estrechez; la miseria con toda su crudeza llama implacable ya a la puerta de muchos hogares que ayer gozaban de modesto bienestar.

Varios de nuestros antiguos subscriptores y amigos, contemplando esa situación anormal, nos sugieren que nuestro periódico, entre tanto prevalezca la crisis que agobia a la república, continúe como bisemanal, a fin de impedir que muchas familias pobres se vean obligadas a borrar-se de las listas de abonados del «Correo Nacional» por no poder satisfacer los dos colones que cuesta en su carácter de diario.

Como una de las finalidades

de nuestro periódico es el procurar su mayor difusión y el mantenerlo al alcance de la generalidad, hemos estimado muy atendibles las razones aducidas, accediendo por la ocasión de buen grado y por estimarla justa, la idea sugerida.

«Correo Nacional» continuará, pues, durante unos dos meses más, editándose jueves y domingo, cobrándose solamente un colón de suscripción mensual.

Aprovechamos la oportunidad, como católicos que somos, para exhortar a nuestros lectores y muy particularmente a los favorecidos por Dios con bienes de fortuna, a que tengan entrañas con sus prójimos necesitados y les socorran a la medida de su posibilidad.

La dureza de corazón y falta de piedad en estos momentos aflictivos, clamarían al Cielo y no podrían menos de atraer las iras de Dios sobre los hombres insensibles a las angustias de quienes hoy son víctimas del inexorable torcedor de la pobreza.

## Fuentes de la moralidad

Estamos obligados a obrar moralmente siempre, o con moralidad en nuestras acciones, las cuales serán buenas o malas, no según nuestros caprichos, nuestros gustos, nuestros hábitos o costumbres, nuestra educación y medio ambiente, sino cuando el objeto, el fin y las circunstancias sean de consuno buenos. Cualquier defecto en el objeto de nuestras determinaciones, en el fin con que las hagamos o en las circunstancias que afecten la obra, vician nuestras acciones y las vuelven malas.

Así, pues, diremos que son morales, siempre que se conformen con la ley eterna y con la razón humana, siempre que ésta sea recta. Ver para creer. Se ha llegado a decir en esta materia verdaderas atrocidades, tanto que Pío IX se creyó en la obligación de condenar dos proposiciones que aparentemente defendían los derechos de la razón, pero que en realidad lo matan. Dicen así: La razón humana es el único árbitro para juzgar de lo bueno y de lo verdadero, sin tener en cuenta para nada a Dios; es ley de sí misma y tiene en sí

la razón suficiente de la felicidad individual y colectiva, apoyada únicamente en sus fuerzas naturales.

Toda la razón y honestidad de las costumbres está puesta en el acumular y aumentar, de cualquier modo que sea, las riquezas, y en satisfacer las pasiones voluptuosas.

Admitidos estos principios, seguiríase que la moralidad de cada cual y por consiguiente su virtud y honestidad, estarían en razón directa de su audacia y desenfreno, cosa que la misma razón natural rechaza y condena al mismo tiempo que afirma que el objeto de la moral específica, primaria y esencialmente, así como el fin hace también que la acción sea en sí buena o mala específicamente, y así podemos afirmar 1°. que el fin hace buena o mala una acción indiferente; 2°. de mala la hace peor; 3°. de buena la hace mala.

De todo pondremos ejemplos que para todo moralista resultan clásicos. El estudio en sí bueno se convierte en malo cuando se le da una aplicación mala, se le determina un fin

Siga Ud. en la cuarta plana

## Llame a "Servicio"

cuando haya una avería en sus instalaciones de luz, fuerza o calefacción e indique con toda claridad el nombre de la persona quien paga la cuenta respectiva, dando su dirección por calles y avenidas, tal como lo indica el último recibo y no por señas de otra naturaleza.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

## ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Vino de Consagrar MOSCATEL de los R.R. PADRES CARTUJOS :: VINO DE PASAS VINO de GUINDAS Ha recibido EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Por atendidos los ladrones de honras y calumniadores de los sacerdotes y monjas.

—Haciendo en el salón mucho calor y no habiendo peligro de escandalizar, las señoras asistentes, pueden, sin pena alguna, quedar en el traje de Eva (que sería lo más *chic*) y tener la seguridad de que nadie las amonestará. Las jóvenes *socaditas* harán, si les place, otro tanto, como un cariño a *tata pizucas*.

—Se recomienda, en gran manera, a los y las asistentes que se *harten* de todo antes de entrar porque en el salón la podrán pasar mal, aunque el amable Director no les negará la *crema*, por una eternidad!

—A fin de evitar sorpresas, se avisa que habrán de sufrir mucha *sed*, sin que se pueda pagar nada por *refresco* alguno.

—Su Magestad cachuda rifará un ramillete muy precioso, entre los que en vida bailaron mejor el "charleston", cuya danza tiene atestadas las calderas infernales.

—A fin de que las *honorables* danzantes puedan *lucir* sus collares, pulseras, relojes, cadenas, etc. el día del Juicio Universal, harán una excursión al valle de Josefot, una vez que el fuego haya dado a la tierra la temperatura conveniente; y se advierte que el lugar señalado para ellas es el lado izquierdo; es una especialidad en honor y provecho suyo. No olvidarlo: a la *simpática* izquierda; allí tendrán su merecido.

—Los *sabrosos* bailes durarán eternamente, más de lo que se imaginan los aficionados, y para evitar sufrimientos, pulmonía y catarrros, las puertas permanecerán cerradas por los siglos de los siglos; es claro que precisa antes la salud.

—Las *socaditas* tendrán como refrigerante un precioso *champagne* de nombre "lujuria".

—Únicamente no tendrán entrada en ese baile, los que han sido devotos de aquella purísima Virgen de Nazaret, por nombre María, la cual nunca bailó y su

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

## Benito Marín Quirós

—DENTISTA—

Trabajos económicos y garantizados

☞ Extracciones sin dolor ☞ Exámenes gratis ☞

Despacho contiguo a la Oficina del Dr. Vargas Araya, 125 v. al Norte de la Botica Oriental.

Mecánico de la Clínica: Oscar Morales B.

## Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

## Grandioso salón de baile

Los bailes serán amenizados por la renombrada Banda Infernal

Maestro Director: el conocido "Pizucas"

El salón esmeradamente perfumado y pintado al rojo vivo, está dotado de una intensa calefacción especial.

Su Magestad cachuda, vería con agrado, la asistencia de las *socaditas*; hay *licores especiales*: *despreocúpense un poco* y nada más así se gozará.

—No podrán entrar las señoras casadas, conscientes de la altísima misión que tienen en el mundo.

—Los jóvenes que forman parte de alguna asociación piadosa y sepan apreciar en algo

su dignidad de cristianos, hallarán mucha dificultad para conseguir entrada, pero si se toman empeño en ello, podrán valerse de algún amigo íntimo del Director.

—Servirá de buena recomendación, presentarse con una novela escandalosa y bien deshonestas, prohibida por la Iglesia; con unos cuantos boletos de cine o teatros inmorales, o con el simple recibo de suscripción a una revista pornográfica.

—Habrá para los ladrones un lugar de *preferencia*; y serán me-

## No olvide

que en la Botica La Violeta encuentra medicinas baratas para sus enfermedades.

### SI DELE PARASITOIDES ZUÑIGA



Si vuestros hijos están atacados por las lombrices, dadles Parasitoides Zúñiga. No esperéis las graves consecuencias del ataque y sus complicaciones de intestinos y órganos digestivos.

No olvidéis que el 90% de niños mueren por el desuido.

Parasitoides Zúñiga es eficaz y fácil de tomar.

Depósito: «Botica Tropical»

— Teléfono 2057 —

y en toda las farmacias

## CAMAS

➡ A los mejores precios de plaza ➡  
donde

Bolaños & Ulloa, C. A.

50 varas al Oeste de la Botica Francesa.—San José

## China ya toma café

Washington.— Aun cuando China como es bien sabido, es uno de los principales países productores de té, cuya infusión ha constituido desde tiempos remotísimos la bebida universal de la población del inmenso país que hasta no hace muchos años era conocido con el sobrenombre de Celeste Imperio, los ciudadanos de la república que ha substituído a éste han venido, en los últimos años, haciendo grandes adelantos en el aprendizaje de tomar café, según información que nos ha suministrado el ministerio de Comercio de los Estados Unidos.

La nueva costumbre es más manifiesta por supuesto, entre

—

santa vida fue una continua oración y Dios creó la luna para escabel de sus plantas.

*El camino de la virtud tiene espinas, pero es seguro para llegar al cielo.*

Extractado y aumentado por

Alberto Quesada L.

Heredia, 4 de enero de 1931.

los naturales educados en colegios extranjeros y los que, dedicados al comercio, a la agricultura o a otras actividades, residieron en diversos países y se han repatriado, y por último entre los que, sin haber viajado, han estado, en el propio país, en íntimo contacto con extranjeros; pero otros elementos de la población están dando también muestras de su creciente afición a la bebida que ha estado siempre tan en boga en tierras occidentales y en las del Cercano Oriente.

La juventud china en sus banquetes, saraos y demás reuniones sociales, y cuando come en los hoteles de las grandes ciudades y en los restaurantes modernos, hace galas de comer guisos europeos y de tomar bebidas que antes eran desconocidas en esa parte del Asia, y de ese modo se han ido introduciendo aun en sus propios hogares, para deleite de sus papás. Con todo, el elemento extranjero en China sigue siendo el principal consumidor de café, y los residentes rusos congregados en los diversos puertos del país son factor importantísimo de tal consumo.

## NUEVA INDUSTRIA

de la Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

## Nota administrativa

A los Agentes que tienen cuentas sin liquidar, les rogamos enviarnos sin pérdida de tiempo los saldos que corresponden a la empresa.

La demora nos causa grandes perjuicios, toda vez que nosotros tenemos compromisos financieros que satisfacer a plazo fijo.



AGENTES DE

**International Harvester Export Co.**

Somos los mayores importadores en el país de Maquinaria e implementos de Agricultura.

**FERRETERIA - Miguel Macaya & Co.**

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico

**Dr. J. Guillermo Meza**

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20 00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Tribuna libre

## La falta de sanción como principal causa de tanta delincuencia

Es costumbre entre nosotros, señalar diariamente en los periódicos algún escándalo público de ROBOS, DESFALCOS, FALSIFICACIONES, DEFRAUDACIONES, ESTAFAS y otros DELITOS PUBLICOS, que relatan HECHOS PUNIBLES con todos los detalles necesarios para producir SENSACION entre los lectores. Entre estos hay muchos, que son ávidos de material para despedazar honras ajenas con la SOSPECHA, que ellos dejan recaer generalmente bajo la forma irresponsable del «SE DICE» sobre las personas, que menos merecen por sus actos ser calumniadas: por supuesto impunemente por ocultarse tras algún gacetero sus gratuitos detractores.

Esta serie de artículos tiene por objeto comparar los PRECEPTOS DE LA LEY vigente

con la actitud pasiva de los Tribunales, que POR LEY están llamados para hacer sanción cada vez, que por una DENUNCIA se hace PUBLICO un HECHO PUNIBLE. La consecuencia inmediata de esta inactividad de los Tribunales, llamados a servir a la VINDICTA PUBLICA, es la comisión de nuevos delitos, ya que la naturaleza humana tan inclinada al mal, encuentra en los hechos punibles relatados por los periódicos una descripción detallada de los medios empleados por los criminales, quienes con éxito fabuloso se apoderaron de lo ajeno y, sabiendo, que LA JUSTICIA DUERME EL SUEÑO DE LOS JUSTOS, si de algún miembro de la CASTA PRIVILEGIADA se trata, no han hecho más que cuidar de sus buenas relaciones con este grupo,

## Se vende finca o se cambia en La Uruca

Se vende o se cambia por una más pequeña, reconociendo la diferencia, una finca en La Uruca. Consta de tres cuartos de manzana y casa de habitación.—Dirección: 200 varas de donde sale la calle de Cinco Esquinas, lado izquierdo.

que está gozando de la protección irrestricta de muchos Tribunales de Costa Rica.

Antes de probar lo dicho con hechos, que constan en documentos, es preciso, que hoy se diga con apoyo en infinidad de hechos, que la falta de sanción se opera no tanto por directa violación de las leyes vigentes en la materia, sino más bien por una admirablemente bien organizada

### Conjuración del silencio,

que abarca hoy la PRENSA, los TRIBUNALES DE JUSTICIA y la DIPLOMACIA al servicio de los Gobiernos dominados por esta planta parásita, que chupa la savia vital del árbol bueno del edén terrenal, llevando a la humanidad a la *anarquía* y al AJUSTICIAMIENTO por mano propia, a medida que la OMISION de los Tribunales en la aplicación de las leyes del Código Penal, está anulando la CONFIANZA de los hombres en la justicia y su correcta administración.

### A: Preceptos constitucionales y legales para hacer sanción

El art. 20 de la Constitución Política, dice: «Los funcionarios públicos son responsables por la infracción de la Constitución o de las leyes. La acción para acusarlos es popular» Art. 16 ibidem: «Ninguna autoridad puede arrogarse facultades, que la ley no le concede». Art. 17 ibidem: «Las disposiciones del Poder Legislativo o del Ejecutivo, que fueren contrarias a la Constitución, son NULAS y DE NINGUN VALOR, cualquiera que sea la forma en que se emitan. Lo son igualmente los actos de los que usurpen funciones públicas...» Art. 19 ibidem: «Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos a las leyes y jamás pueden considerarse superiores a ellas». Art. 25 ibidem: «Todo hombre es igual ante la ley». Art. 35 ibidem: «El derecho de PETICION puede ejercerse individual o colectivamente». Art. 47 ibidem: «Todo costarricense o extranjero, ocurriendo a las leyes, debe encontrar remedio para injurias o daños, que haya recibido en su persona, propiedad u honra. Debe hacerse justicia pronta, cumplidamente sin denegación, y en estricta conformidad con las leyes».

(Continuará)

## Colorantes SUNSET

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

## La nueva Municipalidad de San José

La Junta Cantonal de San José, terminado el escrutinio de votos emitidos en las pasadas elecciones municipales, hizo la declaratoria de elección en la siguiente forma: 4 regidores propietarios para la Coalición Josefina y 4 para la Unión Cantonal (La Mafia). De los suplentes corresponden 2 a cada partido, habiendo sido adjudicado el primero, de acuerdo con la ley, a la Coalición. Esto significa un triunfo completo para la Coalición, por motivo de que habiendo manifestado don Roberto Smith que figuraba como primer regidor en la papeleta de La Mafia, que no asistirá a la Municipalidad, dicho caballero será reemplazado por el primer suplente de la Coalición que lo es el profesor don Macabeo Vargas, completando con esto una mayoría de 5 contra 3 del bando contrario.

Este triunfo de la Coalición es tanto más significativo, habida cuenta, como todo el mundo sabe, de que el partido de La Mafia fue apoyado resueltamente por las guarniciones de los cuarteles, cuyo contingente de más de 700 unidades es un peso bastante notable en una escasa votación. Además, La Mafia hizo uso de todos los recursos que brinda el gobierno municipal en pro de su causa. Pero a pesar de esas circunstancias la Coalición obtuvo una nutrida votación de 1,200 ciudadanos libres e independientes, sin ningún apoyo oficial.

La importancia del éxito obtenido por el partido de la Coalición aumenta con el hecho de haber recobrado la Municipalidad capitalina su autonomía y atribuciones con motivo de la supresión de las Comisiones Técnicas, cuya creación, si bien fue bien intencionada, es lo cierto que en la práctica resultó un fracaso. Se pudo constatar que los miembros de las Comisiones, aunque todos ellos excelentes caballeros, quizá debido a sus muchas ocupaciones personales casi no tenían tiempo para dedicarse a los asuntos municipales, concretándose tan solo,

en sesiones relámpago, a dar su aprobación, a ciegas, a lo que hacían los oficiales mayores, que eran los que resolvían todos los asuntos, muchas veces antojadizamente.

De toda suerte, la Municipalidad de San José queda bien integrada en la forma en que está, y terminado el fragor de la lucha no queda más sino borrar odios y rencores, prescindir de la política y laborar con entusiasmo en pro de los intereses de la Comunidad Capitalina que mucho bueno espera de su nueva Municipalidad. Se hace necesaria una reorganización de los servicios municipales; una buena selección de los elementos del personal de empleados, suprimiendo por economía, aquellos que no sean necesarios, y hacer una reducción general del presupuesto de gastos tal como lo está haciendo el gobierno de la República, y las empresas particulares. Hay que mejorar los servicios de higiene y suprimir oficinas innecesarias como la llamada de Servicios y Reclamos que puede estar a cargo de la Intendencia. Hay que desterrar prácticas viciadas y corruptelas, como la que acostumbran algunos empleados que exigen propinas por servicios que están en la obligación de hacer. El empleado está pagado para servir al público con toda rectitud y honradez.

Así mismo se impone la necesidad de una revisión concienzuda de los impuestos a fin de adaptarlos a las circunstancias actuales que son de penuria. En vista de la desvalorización de la propiedad como consecuencia de la crisis mundial que va para largo, no se justifica el mantenimiento de los actuales impuestos que por lo excesivos ya resultan una carga insoportable para el pueblo.

Por último, hay que hacer notar la necesidad, como un estímulo a los señores Ediles, y siguiendo la máxima de que quien trabaja debe percibir salario, de asiguarles una dieta por sesión.

Josefino

## CONCURSO INTERNACIONAL

**Kodak**

de \$ 100,000 oro americano

PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Informes en la

**LIBRERIA LEHMANN**

(SAUTER & Co.)

Apartado 147.

Teléfono 2040

## Gran oportunidad

Se vende en ₡ 2,000 una bóveda en muy buenas condiciones, a 50 varas de la puerta de entrada del Cementerio Geueal. Está valorada en ₡ 5,000. Informes en esta Redacción. Teléfono 3131.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio

Anunciar es vender

## Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y la línea F. C. Pacífico.

TRABAJOS ARTISTICOS = TEL: 2604

Cuentos escogidos

# La compra del gallo

Hombre manso, apacible, incapaz de matar una mosca, tal era el doctor Cienfuegos. Pero cuando llegaba a ponerse bravo era un polvorín, estallaba como una bomba; por lo cual él mismo procuraba dominar su carácter irascible hasta donde las circunstancias lo permitían.

Cierta día estaba muy ocupado redactando un alegato, cuando fué bruscamente interrumpido.

—Tun, tun, tun.

—¿Quién es?

—Buenos días, doctor. Me compra este gallo?

—No, señor, no compro gallos.

—Está gordo.

—No lo necesito, ni gordo ni flaco.

—Es de buena cría.

—Le dijo que no le compro el gallo.

—Se lo doy barato.

—Aunque así sea.

—Es nuevo y bien emplumado.

—No, mi amigo, no le compro el gallo.

—¡Qué lástima! Deja usted de hacer un buen negocio. Vamos, hasta por cinco reales.

—Ya le he dicho que no necesito gallos.

—Pero véale usted: es una preciosura.

—Aunque sea, no se lo compro, y hágame, el favor de retirarse, porque estoy sumamente ocupado.

—Mire doctor, que estas ocasio-

siones no se presentan todos los días. Anímese, pues, y me compra el gallo.

—Al fin, mi amigo.....al fin me pone usted en el caso.....

—De comprarme el gallo, verdad?

A Cienfuegos le estalla el apellido por todos los poros del cuerpo, y arremete contra el tenaz vendedor a quien rompe las narices y saca a trompadas hasta la puerta de la calle.

Gran escándalo. Acuden los vecinos y la policía. El hombre muestra la cara ensangrentada, y el doctor bufa de pura cólera. La policía lo arresta y entonces el malherido vendedor, volviendo a coger del suelo su gallo, se interpone entre la autoridad y Cienfuegos, diciéndole:

—Yo no pido cárcel para el doctor, sino otra cosa, y todo quedará arreglado.

—¿Qué cosa? preguntó la policía.

—Que el doctor me compre el gallo.

—¡A grandísimo bellaco! exclamó Cienfuegos yéndosele encima.

—No se enfade otra vez, doctor; el gallo es bueno y barato.

Al fin el doctor, aconsejado por la policía y para cortar el escándalo, porque la gente llegaba como a campana tañida, resolvió aceptar la transacción.

—Tome, pues, amigo, los cinco reales y asunto concluido.

—Mil gracias doctor. Dígame a que hora lo hallaré mañana en su casa.

—Y qué más quiere usted conmigo?

—Es que tengo otro gallo mejor que este.

—¡Otro gallo!.....

—Sí, señor, para ver si me lo compra.

—Un trabuco naranjero es lo que voy a comprar ahora mismo, para quitármelo a usted de encima, exclamó Cienfuegos dispuesto a cometer una diablura y con razón.

TULIO FEBRES CORDERO

## Fuentes de la mora.

Viene de la primera plana inadecuado, v. gr. la vengallería, el poder deslumbrador para satisfacer una pasioncilla ruin. El robar, malo en sí, se hace peor si se le anota el fin de embriagarse o de comprar el honor de una joven. El dar limosna, cosa bonísima mirada en sí misma, se hace mala si esa limosna no es para aliviar al pobre, sino para satisfacer una pasión baja o ganar el corazón a una necesitada para perderle.

GANDRY

# Notas varias

Viene de la primera plana nados ha renunciado el puesto que ocupaba en la Municipalidad de Cartago.

Varios grupos de gitanos que se encuentran de paso en Nicaragua solicitaron licencia para ingresar a territorio de Costa Rica, pero les fue negado el permiso.

La Pirris Farm despachó para California el día 5 de este mes 4980 racimos de bananos que corresponden a las primeras cosechas que se obtienen de esa fruta en el litoral del Pacífico.

Ayer se verificó el sepelio de los restos de doña Susana Carranza de Quirós, estimable dama de nuestra sociedad. El acto estuvo muy concurrido. A todos sus deudos expresamos nuestra condolencia más sentida.

En la última semana ha descendido el precio del dulce.

Se ha presentado una queja por vecinos de Plaza González Víquez contra los empresarios de los llamados «aeroplanos cautivos» por hacer uso innecesario de una sirena de sonido estridente hasta en horas avanzadas de la noche, con perjuicio de la tranquilidad de los moradores del lado S. E. de la ciudad.

## Del Exterior

Ayer se verificaron en París los funerales del Mariscal Joffre. En la Catedral de Nuestra Señora se congregaron más de 10.000 personas. Luego fue trasladado el cadáver a los Inválidos.

Se ha originado un tremendo escándalo en París con motivo de haberse descubierto que muchos funcionarios públicos de elevada posición resultan complicados en un enorme chanchullo.

Sandino, el cabecilla de los revolucionarios de Nicaragua, afirma que tan luego los marinos americanos abandonaran el país, sobrevendría la caída del Presidente Moncada.

Ha llegado a Roma el Premier de Grecia, Venizelos, acompañado de su señora. Permanecerá dos días en esa capital. Se supone que su visita tiene por objeto estrechar la inteligencia creada entre Italia y Grecia por los recientes tratados, suscritos también por Turquía y Bulgaria.

Anunciar es vender

# CURIOSIDADES

### Periódicos raros

Hace años se publicó en un periódico titulado "La Luminaria" que tenía la particularidad de poderse leer de noche debido a que la tinta con que era impreso contenía cierta cantidad de fósforo.

En París se editó un periódico llamado "La Golosina" que estaba impreso con una tinta inofensiva en una pasta muy semejante a la de los barquillos, de manera que, después de leer las noticias que contenía se podía comer sin cuidado alguno.

### El corazón humano

El corazón humano tiene generalmente un tamaño comparable con el puño y su peso es aproximadamente de 270 gramos; pero en los atletas u hombres fuertes a llegado a pesar un kilo y medio más. Empuja la sangre a una velocidad de 1 quilómetro por hora en el hombre; una porción de sangre tarda de 20 a 25 segundos para volver al punto de donde partió después de haber recorrido todo el cuerpo.

### Agujas y alfileres

Algunos historiadores preten-

den que las agujas son anteriores al diluvio, atribuyendo su invención a un patriarca llamado Enoch, pero otros lo atribuyen a una dama, de todos modos su origen es muy remoto.

Los alfileres fueron inventados en Inglaterra en el año... 1543. Hasta ese tiempo las damas se servían de agujas de madera y de espinas largas.

### Origen de algunas flores

El clavel y el narciso proceden de Italia.

El tulipán y el mirto, de Asia.

El jasmín y el balsámico, de la India.

Las lilas, anemas de Ceylán.

La hortencia, el azafrán y la margarita de China.

La amapola de Hungría.

El heliotropo del Perú.

La rosa, de la América Central, sobre todo de las orillas del río Deama (Haití).

### Animales que no duermen

Sabido es que hay varios reptiles, inceptos y peces que no duermen nunca. Entre los peces figuran algunos conocidos como el salmón, la carpa y los peces dorados que tanto gustan para adorno de sala.

## CORTE PLENA SESION DEL LUNES

Se aprobaron los nombramientos de los señores Rafael Gairaud Brenes y Alf Vega Wells para escribientes interinos del Juzgado 1° de lo Contencioso Administrativo de la República y Juzgado de Liberia, respectivamente.

Se nombró al señor Alcides Ramírez Soto para notificador sin sueldo de la Alcaldía del cantón de Tilarán, en lugar del señor Oscar Ruiz Velázquez.

—De conformidad con lo establecido por la ley N° 49 de 12 de julio de 1928, se designaron las Alcaldías 1°, de lo Penal de San José, Primeras de Cartago, Heredia, Alajuela, Puntarenas y Limón y la de Liberia para quedar en sus funciones del 1° al 20 de febrero, inclusive próximo entrante.

En ese periodo gozarán de sus vacaciones las Alcaldías de Aserrí, Santa Ana, Puriscal, Tarrazú, La Unión, Jiménez, Alvarado, Santa Bárbara, Santo Domingo, Grecia, Atenas, Poás, San Mateo, Alfaro Ruiz, Esparta, Primera de Osa, Bagaces, Abangares, Tilarán, La Cruz Nicoya y Carrillo Del 23 de febrero al 14 de marzo, inclusive, corresponden las vacaciones de las Alcaldías Primera de lo Penal de San José, Primeras de Cartago, Heredia, Alajuela, Puntarenas y Limón,

las de Liberia, Desamparados, Escasú, Mora, Goicoechea, Acosta, El General, Paraiso, Turrialba, Barba, San Rafael, San Isidro, Naranjo, Orotina, Guatuso, San Ramón, Palmares, San Carlos, Montes de Oro, Segunda de Osa, Siquirres, Carón, Santa Cruz y Colonia Carmona. En la fecha última disfrutarán de sus vacaciones los Magistrados designados para conocer de los recursos de hábeas corpus y el Secretario de la Corte.

—Se nombró a los Magistrados Licenciatos Jorge Guardia Carazo, Francisco Solórzano Chaverri y Antonio Alvarez Hurtado para que conozcan de los recursos de hábeas corpus durante el periodo en que la Corte Suprema de Justicia gozará de sus vacaciones.

## El P. Luis Montes

Muy sentida ha sido por nuestra sociedad y particularmente por los miembros de las Congregaciones del Rosario, la partida del joven Sacerdote Dominicano don Luis Montes, trasladado por sus superiores a la república del Salvador.

Deja aquí muy gratos recuerdos por su actividad y por su celo, habiendo realizado durante su permanencia en Costa Rica muy fructuosos trabajos evangélicos.

# HEREDIA

Mañana viernes saldrá de esta ciudad con dirección a su hacienda sita en Sta. Lucía de Barba, el estimable caballero don Alberto Chaverri A., en compañía de su honorable Sra. doña María Luisa de Chaverri, hijos y sus simpáticas hijas; mientras tanto dejan un hondo vacío en esta localidad que lamenta su ausencia de dos meses, que es muy sensible para nosotros.

Que gocen en su larga temporada.

El viernes último salió para la finca «La Pitahaya» de don Julio Sánchez, doña Enriqueta de Quesada en compañía de sus hijos Ernesto, Lidia y Flora Quesada Morales, don Gonzalo Quesada M., y su esposa doña Caridad Sánchez de Quesada y tres niños. Permanecerán durante un mes en aquel lugar de veraneo.

Conde Montfort

Enero 8 de 1931.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA